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令和６年度第７回東大和市社会教育委員会議のまとめ 

 

１ 日  時： 令和６年１１月１９日（火）午前１０時～１２時 

 

２ 場  所： 第７・８会議室 

 

３ 出席委員： 池田陽子、外池武嗣、杉本誠一、森脇千春、橋本智保子、半

田道夫、（６人） 

欠席委員： 才郷正次、和田孝、鈴木進也（３人） 

 

４ 事 務 局： 岩野生涯学習課長、小泉生涯学習係長、荻沢主事、岩渕主事

（４人） 

 

５ 内  容： 議題（１）研究テーマの検討 

        議題（２）その他 

         

 

６ 公開・非公開： 公開 

 

７ 傍聴者数： ０人 

 

８ 配布資料： 資料 令和６年から７年度提言の研究次第設定に向けて 

        こうみんかんだより／とうきょうの地域教育／ロードレース

大会についてのご案内 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



９ 議事内容 

（１）研究テーマの検討 

   研究テーマについて以下のとおり議論した。 

  ①過去の提言 

   ・委員 

     研究テーマを決めるにあたって、どこの年代層に焦点を当てるかと

か、年代を限定した方が提言としては書きやすい。市民全体というふ

うに間口を広げてしまうと、なかなかまとまらない。 

   ・委員 

     これまでの提言は、１度出したらそれで終わっている。過去の提言

を、再提言というような形で掘り起こしてもいいのではないか。 

   ・委員 

     提言が、行政でどのように受け止められて、どのように市政の中に

反映されてきたかという、効果や結果を振り返りながら考えていくの

も１つの方法ではないか。 

   ・委員 

     あるいは、その時に完結できなかった内容を、さらに付け加えて提

言する等、そういう提言もいいかと思う。 

   ・委員 

     あるいは、今現在、注目されているようなテーマで、過去に提言を

出してから今現在こうなっているというような変化を示せると分かり

やすい。 

 

  ②防災及び防犯 

   ・委員 

     災害はいつか絶対どこかで起こる。東大和市は比較的積極的に防災

訓練をやっている。しかし、ペット防災に関してはものすごく遅れて

いる。 

   ・委員 

     災害が発生した際は、中高生が非常に頼りになる。災害が起こった

時には何とか力貸してくださいというような期待を大人がアピールす

ることも必要ではないか。災害時に頼りにしているという接し方をす

れば、仮にひきこもっている子どもがいても頼りにされているという

意識になるかもしれない。そういう意味でも、防災に関して青少年に

期待することを研究してみても面白いかと思う。 

 



  ③ソーシャルインクルージョン 

   ・委員 

     国立市役所で行われた第２ブロック研修会において、全体のテーマ

がソーシャルインクルージョンであった。そこに学生が絡んでいて、

様々な取組をやっており、とても大事な部分かと思った。 

   ・委員 

     学生が、市民とか商店主とか行政とかに関係なく参加していた。理

念が高く、とても意欲的であった。自分たちはこれから人生を歩んで

いく１番大事なものを、確認していきたいと、そういう気持ちがはっ

きり表れていた。素晴らしいなという感想を持った。 

   ・委員 

     市内で、ソーシャルインクルージョンを達成してる団体は、知らな

いだけであると思われる。それを拾ってみたいなと思う。 

  ・委員 

    イベントによっては、どんどん若い人参加してもらおうとやっている

ものもある。 

   ・事務局 

     市が把握している団体、例えば後援をしている団体等については、

どんな年代がいるのかまではおそらく分からない。 

 

  ➃中間団体 

   ・委員 

     中間団体を問題にどうやって結びつけて、活性化していくかが大切。 

   ・委員 

     中間団体で頑張っている方は、比較的高齢者が多く、高齢者と子ど

もの間の世代がいないことが問題となっている。検証するには、その

中間の年齢層の方が、なぜ参加できないのかというところも研究テー

マの１つとして取り上げて、若者に引き継いでいく仕組み作りのとこ

ろを考えることもいいと思う。温かい地域を作るっていうことを研究

するというのもいいと思う。 

   ・委員 

     温かい地域を作る。サブタイトルとして良いと思う。 

 

  ⑤障害者や外国人 

   ・委員 

     市内で障害者や外国人の遊びや学びに関して、どのようなものがあ



るのか。 

   ・委員 

     障害者の理解を深めるということで、地域の方とイベントを開催し

ている。 

   ・委員 

     災害時の障害者のためのハザードマップの作成や防災に関する展示

等を行っている。 

 

（２）その他 

   事務局から５点事務連絡を行った。 

  ・事務局 

    茨城大会について報告した。 

    第２ブロック研修会について報告した。 

    東京都市町村社会教育委員連絡協議会交流大会・社会教育委員研修会

について説明した。 

    令和７年二十歳の成人式について、案内状の送付のお知らせ及び同封

する出欠確認のハガキの送付の依頼をした。 

    ロードレース大会のお知らせをした。 

 

  ・副議長 

    本日の会議のまとめを行った。 

  ・議長 

    第７回東大和市社会教育委員会議を終了する。次回は１２月１７日午

前１０時から市役所会議棟第６会議室で開催である。 

 

 


